
«30 цитат Бернарда Шоу против 

нытья и лени» 

(К 160-летию со д.р.) 
1. There is no love sincerer than the 

love of food. 

2. He, who can, does. He who cannot, 

teaches. 

3. There are fools everywhere, even in 

asylums. 

4. Alcohol is the anesthesia by which we endure the operation of life. 

5. Rich men without convictions are more dangerous in modern society than poor women 

without chastity. 

6. The things most people want to know about are usually none of their business. 

7. I never thought much of the courage of a lion-tamer. Inside the cage he is at least safe 

from people. 

8. The perfect love affair is one which is conducted entirely by post 

9. Common sense is instinct. Enough of it is Genius. 

10. Life isn’t about finding yourself. Life is about creating yourself. 

11. A family is a tyranny ruled over by it’s weakest member. 

12. Life is a disease; and the only difference between one man and another is the stage of the 

disease at which he lives.  

13. A doctor’s reputation is made by the number of eminent men who die under his care. 

14. Virtue is insufficient temptation. 

15. Those who cannot change their minds cannot change anything. 

16. The only way to avoid being miserable is not to have enough leisure to wonder whether 

you are happy or not. 

17. Success does not consist in never making mistakes but in never making the same one a 

second time. 

18. One man that has a mind and knows it can always beat ten men who haven’t and don’t. 

19. There is only one religion, though there are a hundred versions of it. 

20. If parents would only realize how they bore their own children. 

21. The harder I work the more I live. 

22. The more things a man is ashamed of, the more respectable he is. 

23. Life is not meant to be easy, my child; but take courage – it can be delightful. 

24. If women were as fastidious as men, morally or physically, there would be an end of the 

race. 

25. What we call education and culture is for the most part nothing but the substitution of 

reading for experience, of literature for life, of the obsolete fictitious for the contemporary 

real. 

26. The reasonable man adapts himself to the conditions that surround him… The 

unreasonable man adapts surrounding conditions to himself… All progress depends on 

unreasonable man 

27. Common people do not pray; they only beg. 

28. Success covers a multitude of blunders. 

29. Hegel was right when he said that we learn from history that man can never learn 

anything from history. 

30. Take care to get what you like, or you will be forced to like what you get. 



Перевод: 

1. Нет любви более искренней, чем любовь к еде. 

2. Кто может, делает, кто не может – учит. 

3. Дураки есть везде, даже в сумасшедшем доме. 

4. Алкоголь – анестезия, с помощью которой мы переносим такую операцию как 

жизнь. 

5. Богатые мужчины без убеждений более опасны в современном обществе, чем 

бедные женщины без чести. 

6. Большинство людей хотят знать о вещах, которые, обычно, совсем не их дело. 

7. Я никогда не был высокого мнения о храбрости дрессировщика льва. Внутри 

клетки он хотя бы защищен от людей. 

8. Совершенная любовная связь – та которая полностью осуществляется по почте. 

9. Здравый смысл – это инстинкт. Когда его достаточно – это Дар. 

10. Жизнь – это ни поиск себя. Жизнь – это создание себя. 

11. Семья – это тирания, в которой управляет самый слабый. 

12. Все происходит с каждым рано или поздно, если, конечно, времени достаточно. 

13. Репутация доктора создается количеством знаменитых людей умерших под его 

наблюдением. 

14. Добродетель – недостаток соблазна. 

15. Те, кто не может изменить своих взглядов, не может изменить ничего. 

16. Единственный способ избежать несчастья, не иметь достаточно свободного 

времени, беспокоясь о том, счастлив ты или нет. 

17. Успех состоит ни в том, чтобы никогда не совершать ошибок, а в том, чтобы 

никогда не повторять их дважды. 

18. Один человек, имеющий ум и знающий об этом, может победить десятерых, 

которые его не имеют и не знают об этом. 

19. Есть только одна религия, хотя существует сотни ее версий. 

20. Если бы только родители осознавали, как они утомляют своих детей. 

21. Чем больше я работаю, тем больше живу. 

22. Чем больших вещей человек стыдиться, тем большего уважения он заслуживает. 

23. Жизнь не бывает легкой, мое дитя, но если не бояться, она может быть 

восхитительной. 

24. Если бы женщины были такими же привередливыми, как и мужчины, морально 

или физически, наступил бы конец человеческой расы. 

25. То, что мы называем образованием и культурой, по большей части, ни что иное 

как подмена опыта чтением, реальной жизни - литературой, современной 

реальности – устаревшими цитатами. 

26. Благоразумный человек приспосабливается к условиям окружающим его… 

Неблагоразумный человек приспосабливает окружающие условия под себя… 

Прогресс зависит от человека неблагоразумного. 

27. Обычные люди не молятся, они умоляют. 

28. Успех покрывает множество грубых просчетов. 

29. Гегель был прав, когда сказал, что история нас учит тому, что она нас ничему не 

учит. 

30. Позаботься о том, чтобы иметь то, что любишь, иначе придется полюбить то, 

что имеешь. 


